

temps en temps, et qui réveille en eux tant de souvenirs pieux et agréables ? le lieu enfin où un si grand nombre de prêtres ont dit leur première messe et où ils sont heureux de venir de temps en temps y célébrer le saint sacrifice.

Ces raisons l'emportèrent, et l'ancien site de l'église fut conservé.

Mgr Pâquet fit aussi remarquer que de 1764 à 1773 l'ancienne chapelle avait servi d'église paroissiale. La Cathédrale avait été détruite pendant le siège de Québec. La chapelle du Séminaire avait aussi considérablement souffert et sa réparation demanda plusieurs années. Dans l'intervalle, c'est-à-dire de 1760 à 1764, les offices paroissiaux se célébrèrent dans l'église des Dames Ursulines.

Il n'est pas inutile de noter aussi que deux évêques de Québec ont reçu la consécration épiscopale dans la chapelle du Séminaire.

Comme vous le voyez, ajouta Mgr Pâquet, notre église est loin d'être terminée, et ces murs vains de tout ornement nous disent avec une éloquence bien triste toute l'étendue de la perte que nous avons faite en 1888 : le feu détruisit notre riche collection de tableaux religieux, la plus précieuse qui existât dans toute la Confédération canadienne.

Mais nous espérons, avec le temps, que des ornements viendront embellir ce nouveau temple. Parmi ces ornements, le plus beau, le plus riche, le plus précieux sera sans contredit une magnifique mosaïque religieuse donnée par Léon XIII au Séminaire, don vraiment royal dont la place est toute marquée dans notre chapelle.

Le maître autel que vous voyez n'est qu'un autel temporaire. Il sera remplacé par un riche autel en marbre et en bronze doré, présent du clergé de l'Archidiocèse de Québec. Il coûtera de quatre à cinq mille piastres. Elevé à côté de la tombe de Mgr de Laval, il sera un monument durable de la piété du clergé envers le Vénérable fondateur de notre maison et de l'Eglise du Canada ; suivant nos espérances bien fondées, il portera un jour les ossements de ce grand apôtre.

La joie que nous éprouvons en prenant possession de notre nouvelle église est singulièrement augmentée par le fait que le 29 janvier est le jour de la fête de S. François de Sales.

S. François de Sales est le deuxième patron du Séminaire. C'est Mgr de S. Vallier qui, le 24 février 1698, permit au Séminaire de prendre cet aimable Saint pour deuxième patron ; la Sainte Famille, comme on le sait, est le premier titulaire de la chapelle.

Depuis cette époque reculée la fête de S. François de Sales a